

**Sergio Arredondo Olvera**  
Secretario General de la Federación Nacional de Municipios de México

**“TRANSPARENCIA, RENDICIÓN DE CUENTAS,  
PROXIMIDAD A LA POBLACIÓN Y UN  
CÓDIGO NACIONAL DE ÉTICA MUNICIPAL  
SON LOS COMPROMISOS DE LA  
CONFERENCIA ANUAL DE MUNICIPIOS”**



- Tras la exitosa celebración de la Conferencia Anual de Municipios 2014 organizada por la FENAMM. ¿En qué materias han acordado que es importante y prioritario continuar trabajando para impulsar el fortalecimiento de los municipios mexicanos? ¿Qué objetivos se han marcado para 2015?
- Derivado de los trabajos que se realizaron en el marco de la Conferencia se construyó una **agenda nacional** que contiene los **acuerdos, iniciativas y compromisos** avalados por más de 4,000 autoridades locales que asistieron y que fueron suscritos por el gobierno federal, los gobiernos estatales, legisladores federales y locales, así como los principales partidos políticos del país.

En ese sentido, se establecieron tres pilares prioritarios que habrán de guiar las gestiones municipales en 2015:

Primero, impulsar políticas públicas que promuevan la **transparencia y la rendición de cuentas en el ámbito municipal** a través de la

certificación y profesionalización de los responsables de las finanzas locales.

Segundo, **combatir la corrupción** gubernamental mediante la construcción de un **Código Nacional de Ética Municipal** que rija la conducta de los servidores públicos municipales y que establezca sanciones a quienes incumplan.

Tercero, transitar a la construcción de un modelo de **seguridad pública municipal** ciudadana que favorezca la proximidad con la población y acciones de prevención social del delito.

- **La FENAMM nace del municipalismo mexicano pero tiene presencia a nivel internacional. ¿Con qué organismos colaboran a nivel internacional? ¿Qué importancia tiene para ustedes esta cooperación?**
- La acción internacional de FENAMM consiste en promover que los municipios mexicanos desarrollen e implementen estrategias internacionales profesionales y con visión de largo plazo, que les permitan emprender proyectos de cooperación en alianza con sus pares



de otras partes del mundo; así mismo generamos espacios para facilitar la vinculación con organismos internacionales; y representamos a los municipios mexicanos en los principales foros municipalistas.

**Sergio Arredondo Olvera**, Secretario General de la Fenamm.

Durante los últimos años hemos formalizado y ampliado nuestras alianzas estratégicas con organismos y asociaciones municipalistas internacionales con el objetivo de generar sinergias de colaboración; tales como CGLU (organismo mundial de Alcaldes), el Centro Iberoamericano de Desarrollo Estratégico Urbano, Metrópolis, ICLEI-Gobiernos Locales por la Sustentabilidad, entre otras más.

En particular nos enorgullece en sobremanera que hemos logrado construir una productiva alianza con la UIM a partir de la cual hemos propiciado el intercambio de experiencias exitosas y el fortalecimiento de las capacidades de los gobiernos locales mediante la realización conjunta de múltiples acciones.

- **De alguna manera, la FENAMM actúa de intermediaria entre el gobierno municipal y el federal ¿Cómo mejora esta comunicación y la gestión municipal cuando un municipio se une a la FENAMM? ¿Qué tipo de formación reciben los municipios?**
- En FENAMM nos hemos dado a la tarea de construir agendas sectoriales con cada una de las Secretarías de Estado y dependencias del gobierno federal, a fin de detonar procesos de trabajo que faciliten la coordinación entre ambos órdenes de gobierno; como parte de esta actividad actualmente representamos a los municipios en 18 mesas federalistas en las que se diseñan las políticas públicas en materia de desarrollo social, seguridad, coordinación hacendaria, entre otras.

También somos interlocutores de los intereses de los municipios ante el Congreso de la Unión y hemos impulsado sistemáticamente una estrategia de cabildeo legislativo que ha permitido obtener importantes beneficios para los gobiernos municipales.

Recientemente contribuimos a que se aprobara la reelección inmediata de las autoridades locales –una antigua demanda de nuestra Asociación- además de ser promotores de la creación de varios fondos municipalistas en el Presupuesto de Egresos de la Federación mediante

los cuales se destinan recursos para financiar proyectos en materia de espacios públicos, seguridad, pavimentación, entre otras.

- **Ya representan al 64% de la población mexicana pero siempre están abiertos a acoger nuevos miembros, ¿considera que el trabajo de la FENAMM colabora en dar visibilidad y en posicionar internacionalmente a los municipios adheridos y a los vecinos que en ellos habitan?**
- En FENAMM consideramos que somos la voz de los municipios mexicanos ante el mundo y como tal hemos asumido la responsabilidad de promover las buenas prácticas de gestión local que se generan en nuestro país; además de ser partícipes de los principales foros en los que se discuten las agendas mundiales sobre el desarrollo local.

En ese sentido, algunas de las acciones que estaremos impulsando este año son participar en el proceso de construcción de la agenda mundial sobre desarrollo urbano que impulsa ONU-Hábitat; y también hemos sido distinguidos por el Gobierno nacional -a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores- para promover un encuentro entre gobiernos locales de México y Francia en el marco de la visita de estado que realizará el Presidente Enrique Peña Nieto durante este año.

Es así como procuraremos dar mayor visibilidad y posicionar a los gobiernos municipales mexicanos como actores internacionales protagónicos.

Si quiere conocer más sobre la actividad de la FENAMM haga clic en la imagen.



La Editorial de **VOX LOCĀLIS** no se responsabiliza de los juicios y opiniones expresados por los autores en sus artículos y colaboraciones.